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Assembleia de Freguesia de Fornelos 

Ata número cinco 

 

-------Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e quinze, pelas vinte e uma 

horas, a Assembleia de Freguesia de Fornelos reuniu em Sessão Ordinária no 

edifício Sede da Junta de Freguesia de Fornelos, com a ordem de trabalhos, 

constante da Convocatória emitida em vinte e dois de junho de dois mil e quinze 

(anexo 1). David Alexandre Ribeiro, Presidente da Assembleia de Freguesia de 

Fornelos deu início à sessão. ------------------------------------------------------------- 

-------Sónia Raquel Gonçalves Oliveira, eleita pelo Partido Socialista apresentou 

suspensão de mandato, que foi aceite da assembleia de freguesia, documento que 

fica em anexo (anexo 2). Álvaro Francisco Pinto da Costa eleito pelo Partido 

Socialista apresentou suspensão de mandato, que foi aceite pela assembleia de 

freguesia, documento que fica em anexo (anexo 3), sendo substituído por Lurdes 

Cristina Freitas Rodrigues, eleita pelo Partido Socialista.  

-------Foi verificada a existência de quórum, com a presença dos seguintes nove 

membros da Assembleia de Freguesia: eleitos pelo Partido Socialista, David 

Alexandre Ribeiro; Maria de Fátima Meira Monteiro; Jorge Manuel Ribeiro Pereira, 

Lurdes Cristina Freitas Rodrigues; eleitos pela Lista Independente de Fornelos, 

Jorge Manuel Ferreira Pinheiro, Vítor Júlio Pereira Moreira, Vera Andreia Ribeiro 

Costa e eleito pelo Partido Social Democrata, Eurico Sousa Castro.------------------- 

------- Eurico Castro apresentou pelo Partido Social Democrata de Fornelos uma 

proposta de Voto de Pesar pelo falecimento de Dr. António Marques Mendes (anexo 

4). Eurico Castro acrescentou ainda que Dr. António Marques Mendes foi um dos 

percursores em diversas áreas para o desenvolvimento do Concelho de Fafe. Posto 

à votação, o Voto de Pesar foi aprovado por unanimidade. ---------------------------- 

------- Eurico Castro apresentou pelo Partido Social Democrata de Fornelos uma 

proposta de Voto de Louvor ao atleta Nuno Miguel Guimarães Pereira Fernandes 

(anexo 5) por promover e divulgar o atletismo e enobrecer o nome da Freguesia de 

Fornelos. O Presidente da Junta acrescentou que o Voto de Louvor é merecido por 

este atleta ter sido o impulsionador do primeiro Trail ocorrido em Fornelos. Posto à 

votação, o Voto de Louvor foi aprovado por unanimidade.----------------------------- 

------- No período antes da ordem do dia o Presidente da Junta de Freguesia vem 

informar que foi aprovada a venda das escolas primária e pré-primária pela 

Assembleia Municipal de Fafe e que este é um ponto que não vem mencionado na 

informação escrita do presidente da junta. Informou ainda a assembleia que foi 
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entregue ao Presidente da Câmara Municipal de Fafe um ofício com o assunto das 

parcelas da Rua do Monte, relativamente ao PDM. Informou, por fim, que as placas 

do início da freguesia ainda não foram substituídas uma vez que a Junta de 

Freguesia ainda não foi autorizada.------------------------------------------------------ 

 ------- Eurico Castro questionou se o problema da D. Ondina, relativamente ao 

pagamento em atraso, já estava resolvido. Ao que o Presidente da Junta respondeu 

que lembrou esse assunto ao Vereador da Câmara, Dr. Pompeu, pelo que se 

aguardava a sua resolução.--------------------------------------------------------------- 

------- Eurico Castro solicita o Plano de Atividades das associações e relativamente 

às verbas atribuídas mencionadas na ata número oito da junta de freguesia, 

pretende saber se essas verbas foram integralmente ou parcialmente pagas. O 

Presidente da Junta respondeu que os subsídios foram pagos parcialmente, exceto 

ao Grupo Coral Juvenil que foi pago o subsídio na totalidade.--------------------------    

------- Eurico Castro, relativamente ao Cartaz Cultural da Freguesia, questiona 

como vai a junta de freguesia fazer cumprir o regulamento associativo e proceder 

se o Grupo Desportivo de Fornelos não realizar o torneio. Isto porque estão para 

breve as eleições no Grupo Desportivo e a não se realizar o torneio, não poderá 

esta instituição receber o valor restante. À questão o Presidente da Junta 

respondeu que o Grupo Desportivo de Fornelos comunicou que iria adiar a 

atividade.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- Eurico Castro refere que na ata número onze da Junta de Freguesia 

mencionam que será pedido à Resinorte um vidrão para colocar junto do Forte 

Café, pelo que questiona se não seria melhor pedir o ecoponto com os três pontos 

de recolha, pois seria mais conveniente para a população. O Presidente da Junta 

informou que foram solicitados dois ecopontos, um para o Loteamento do Monte e 

outro para o Forte Café e a Resinorte informou que só colocaria um ecoponto e um 

vidrão no Forte Café.----------------------------------------------------------------------     

------- Eurico Castro mencionou que na ata número treze da junta de freguesia foi 

aprovado atribuir fardas e crachás para identificar os funcionários da junta, pelo 

que questiona tal pertinência. O Presidente da Junta esclareceu que as fardas são 

para os cantoneiros, o colete é para a D. Manuela usar no autocarro, o crachá é 

para a D. Cidália usar na secretaria da junta.------------------------------------------- 

------- Eurico Castro refere que relativamente ao PDM, com discussão pública que 

no caso de Fornelos foi em Medelo, está no FafeTV do dia dezoito de abril de dois 

mil e quinze na secção política uma entrevista do Presidente de Junta, pelo que 

pretende fazer um reparo à entrevista dizendo que a junta não terá feito ação de 

sensibilização pese embora a discussão pública em Medelo. Assim a junta tem 

promovido eventos mas este não foi devidamente promovido e divulgado. Pretende 
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ainda saber se já há respostas relativamente às reclamações apresentadas. O 

Presidente de Junta esclareceu que a junta não apresentou qualquer reclamação, 

apenas orientou e encaminhou a população e os particulares para o Município de 

Fafe. A junta ajudou a divulgar os cartazes, a ação era da câmara e muitas pessoas 

de Fornelos estiveram presentes na discussão. O presidente da junta acrescentou 

que na junta foi possível ver as cartas do PDM e tinham disponíveis os 

requerimentos na secretaria. A junta de freguesia estava na disposição de entregar 

os documentos na câmara mas não foi necessário porque os proprietários decidiram 

entregar pessoalmente.------------------------------------------------------------------- 

------- Eurico Castro refere que os presidentes da junta foram auscultados, 

relativamente às Unidades Operativas de Gestão nove, dez e onze ao que pretende 

saber qual foi a posição do Presidente de Junta de Fornelos. O Presidente da Junta 

refere que onde houve mais queixas foi na Rua do Monte e a posição da junta foi 

para se alterar, prolongar e aumentar a área com a devida intervenção dos 

proprietários, porque já lá existiam infraestruturas fundamentais.-------------------- 

------- Eurico Castro perguntou ao presidente da junta se leu a Carta Educativa 

aprovada juntamente com este PDM. O presidente da junta respondeu que não leu. 

Eurico Castro aconselhou o presidente da junta a ler a Carta porque contém dados 

graves, mas não muito graves e informou que é um documento com cento e vinte 

páginas. Concretamente nas páginas cento e quinze e cento e dezasseis são 

referidas as obras não alcançadas, como por exemplo nas Freguesias de Travassós 

e Fornelos e a Escola Secundária. As obras que transitaram da Carta Educativa de 

dois mil e seis para a nova Carta Educativa de dois mil e quinze são na Freguesia 

de Travassós e a Escola Secundária. Acrescenta ainda que já era do conhecimento 

de alguns, desde dois mil e onze, que a obra da nova Escola Secundária não se iria 

construir.----------------------------------------------------------------------------------- 

------- Jorge Pinheiro faz o reparo que na freguesia tem-se visto muito mais ervas 

nas valetas, e nada contra a pessoa que o faz, pelo que questiona se as verbas 

atribuídas a freguesia pelo protocolo estão a ser aplicadas. O presidente da junta 

esclareceu que foi pedido orçamento para saber o custo previsível da limpeza de 

vias na freguesia, no entanto já sabe o preço ao quilómetro e por hora. O 

tesoureiro da junta, Sérgio Teixeira, acrescentou que se irão fazer duas limpezas no 

ano, será na primeira quinzena de julho e na segunda quinzena de setembro. O 

presidente da junta referiu que parte do valor do protocolo poderá ser aplicado na 

contratação de pessoas para fazerem a limpeza, evitando assim a utilização de 

herbicidas.--------------------------------------------------------------------------------- 
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 -------Não havendo qualquer outro assunto a tratar no período antes da ordem do 

dia, Alexandre Ribeiro deu início aos trabalhos da ordem do dia quando eram vinte 

e uma horas e cinquenta minutos.------------------------------------------------------- 

-------No primeiro ponto, leitura e votação das atas das sessões anteriores, a 

assembleia dispensou a leitura da ata número três e ata número quatro. Postas à 

votação foram ambas aprovadas por unanimidade.-------------------------------------

-------Quanto ao segundo ponto da ordem do dia, apreciação da informação escrita 

do presidente da junta acerca da atividade da junta de freguesia no segundo 

trimestre de dois mil e quinze, a mesma foi lida e explicada à assembleia de 

freguesia pelo presidente da junta. Informou ainda que esta informação estará 

disponível à população. O presidente da junta destacou na sua informação os 

assuntos tratados na reunião com o Presidente da Câmara Municipal de Fafe; 

informou que as obras por empreitada estão em fase de formação de contrato e 

informou, que não vem mencionado no relatório, que a junta de freguesia está a 

assegurar o transporte gratuito de crianças para que estas participem nas 

atividades das Férias Desportivas promovidas pelo Município de Fafe.---------------- 

-------Jorge Pinheiro refere que relativamente às obras foram pedidos três 

orçamentos pelo que questiona o nome das firmas a quem foram pedidos 

orçamentos. O presidente da junta informou que foram pedidos orçamentos a 

Construções Camposinhos Ferreira, Lda; Joaquim Soares Oliveira, unipessoal Lda e 

Silveira da Rocha. Este procedimento está em fase de formação de contrato. ------- 

-------Eurico Castro questiona relativamente ao Pólo Turístico do Rio Vizela, onde 

vai ser, quais os intervenientes e que financiamento. O presidente da junta 

respondeu que se está a informar com a Dr.ª Ana Preciosa do Município de Fafe 

para saber o tipo de apoios existentes, concretamente pretende-se adquirir um 

terreno, criar pesqueiros e um parque de merendas.----------------------------------- 

-------Eurico Castro informa que tem uma má notícia, pois o Secretário de Estado 

responsável pelos Programas de Fundos Comunitários já anunciou que não se 

preveem investimentos, ou será um valor irrisório, em infraestruturas públicas 

entre dois mil e catorze e dois mil e vinte, ou seja nada está previsto e as verbas 

serão destinadas para o setor privado.-------------------------------------------------- 

-------Eurico Castro informou que o facebook de Fornelos desapareceu e está 

disponível apenas um blogue. Alexandre Ribeiro, por ser conhecedor do assunto, 

esclareceu que desde há dois ou três dias atrás que a política do facebook  alterou 

e não é possível uma instituição ter uma página tipo pessoal. Assim esta irá ser 

alterada para página tipo institucional.-------------------------------------------------- 

-------Eurico Castro pretende saber quem na área de ação social faz distribuição de 

alimentos, quando e a quem. O presidente da junta respondeu que todas as 
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quartas-feiras ao fim do dia a Padaria Doce Retiro de Fornelos oferece o pão 

sobrante que é entregue a famílias da freguesia. Nesta tarefa estão envolvidas 

voluntária da freguesia, nomeadamente a Vera, a Cristina, a Ricarda e a Raquel.----

-------Eurico Castro alerta que deveria esta distribuição ser acompanhada por 

funcionárias da junta ou por elementos da junta, isto é, os voluntários deveriam ir 

acompanhados de pessoas com vínculo à junta. Isto por precaução para evitar 

situações em que estranhos se aproveitem para fazer burlas. O presidente da junta 

referiu que o grupo de voluntárias trabalha em prol do bem das pessoas e como 

são conhecidas na freguesia, não é necessário fazer-se acompanhar pelo executivo. 

Alexandre Ribeiro sugeriu que o grupo de voluntárias informem que quem faz as 

entregas de alimentos serão sempre as mesmas. --------------------------------------

-------Eurico Castro refere que no ofício da junta de freguesia a pedir a aquisição 

das escolas, menciona que se irão desenvolver atividades nesses espaços, quando 

deveria mencionar a urgência na obra de alargamento do cemitério. O presidente 

da junta esclareceu que o primeiro ofício enviado ao Município de Fafe referia que 

um dos objetivos para adquirir a escola era a urgência da execução da obra do 

cemitério. No entanto foi remetido um segundo ofício, onde foi retirada essa 

informação, conforme foi solicitado à junta.------------------------------------------- 

-------Eurico Castro termina usando e aplicando uma frase lida num tutorial “não 

matem a freguesia com uma overdose de festa, digo festividade. Apostar em menor 

número e mais qualidade”.--------------------------------------------------------------- 

-------Alexandre Ribeiro acrescentou que ninguém vai morrer na freguesia por 

causa de uma overdose de cultura. -----------------------------------------------------

-------Jorge Pinheiro salienta que vê com agrado a execução das solicitações feitas 

em assembleia de freguesia à junta de freguesia, concretamente a reavaliação do 

terreno em frente à junta, isto é, não pagar o restante verba; o alargamento do 

cemitério; a obra de alargamento da curva do Monte D’Além; estudo para construir 

rede de saneamento, pedido de construção de passadeiras na EN207 Fornelos. Pelo 

que vai congratular a junta pelas suas ações. ------------------------------------------

-------Abrindo o terceiro ponto da ordem do dia, segunda revisão orçamental 

(anexo seis), o presidente da junta justificou a revisão por se ter mostrado 

necessária.---------------------------------------------------------------------------------

-------Jorge Pinheiro pretende fazer um reparo, pois o documento da revisão 

orçamental deveria ser mais completo e deveria vir em modelo próprio denominado 

de “modificação orçamental”.------------------------------------------------------------  

  -------Eurico Castro a propósito da revisão orçamental refere que “erros toda a 

gente tem, mas esquecer de colocar no orçamento despesas básicas como subsídio 
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de férias e subsídio de natal, é elementar”. O presidente da junta garantiu que 

nunca esteve em causa o pagamento dos subsídios, apenas ocorreu de um lapso.--- 

-------Posta à votação pelo presidente da mesa da assembleia de freguesia, a 

segunda revisão orçamental foi aprovado por maioria, com cinco votos a favor dos 

eleitos pelo Partido Socialista e quatro abstenções dos eleitos do Partido Social 

Democrata e da Lista Independentes de Fornelos. ------------------------------------- 

------Eurico Castro faz a seguinte declaração e voto: “o PSD abstém-se porque em 

setembro teremos a terceira e em dezembro teremos a quarta revisão orçamental. 

Este é um erro crasso.”------------------------------------------------------------------  

--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Encerrada a ordem do dia, o presidente da assembleia de freguesia deu início ao 

período depois da ordem do dia, destinado à intervenção e esclarecimento ao 

público, quando eram vinte e três horas e dez minutos, passando a palavra para o 

público que desejasse intervir.--------------------------------------------------------- 

------Eduardo Simões pediu a palavra e referiu que o Sr. Presidente da Assembleia 

deveria ter um papel moderador e não estar virado para o seu lado direito, deveria 

portanto ter advertido o elemento do PS que se dirigiu ao elemento pelo PSD a 

dizer que, não deveria bater na mesa na sua intervenção. Da mesma forma que o 

elemento do PSD se excedeu na linguagem e pediu desculpa à assembleia.----------  

---------------------------------------------------------------------------------------------

-------O presidente da assembleia de freguesia deu por encerrada a sessão quando 

eram vinte e três horas e vinte minutos, da qual se lavrou a presente ata que 

depois de lida e aprovada vai ser assinada por mim que a secretariei, Maria de 

Fátima Meira Monteiro e pelos membros desta mesa de Assembleia de Freguesia de 

Fornelos.-----------------------------------------------------------------------------------  

--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 O presidente: 

 

 A primeira secretária: 

 

 O segundo secretário:  

       


